

+ -1099-

Vivagenes y su Teresa.

Estimada a quien Saturnina: He llegado  
con novedad a Dios gracias. Arreglamos poderes,  
pero lo de la casa costará hasta q. conozca  
vaya a veras aquella buena mujer,  
y será pronto; pues los intereses de la Compañía de N.  
teresa sufren un quebranto con tanta  
paciencia y longanimidad por nuestra parte.  
Vine con el Dr. Marsal, y subire un par de  
días a Figuerola. Después en el tren ire  
hasta Lérida p. tomar el coche y bajar a  
Mayals y Vinebre, por un asunto de familia y  
por saludar a mi anciano padre q. ha año y medio  
no le he visto. Antes del 26 estaré en casa Dios queriendo  
tal vez el 22, p. no moverme, y empezar los  
días de retiro el mismo 26 a las seis de la  
tarde. Conmíte las q. buenamente puedan estar

Viva Jesús y su Teresa

Estimada en Jesús Saturnina: He llegado sin  
novedad, a Dios gracias. Arreglamos poderes, pero lo de  
la casa costará hasta que conozca vaya de veras aquella  
buena mujer, y será pronto; pues los intereses de la  
Compañía de Santa Teresa de Jesús sufren quebranto  
con tanta paciencia y longanimidad por nuestra parte.

Vine con el Dr. Marsal, y subiré un par de días a Figuerola.  
Después en el tren me iré hasta Lérida para tomar el  
coche y bajar a Mayals y Vinebre, por un asunto de familia  
y por saludar a mi anciano padre que ha año y medio no le  
he visto. Antes del 26 estaré en ésa, Dios queriendo, tal  
vez el 22, para no moverme, y empezar los días de retiro  
el mismo 26 a las seis de la tarde. Admite las que  
buenamente puedan estar

1.098-

y con alguna comodidad. Para las H<sup>as</sup>  
Ayudantes serán ejercicios rigurosos. Para las  
educandas tendrán clase al menos labores, si  
bien podrán guardar más silencio. El 26  
llegará a ca probablemente la ayudante de  
Figuerola, con 30 d. y la ropa; y después un día  
más durará 50. Total 80 d. pues los  
20 excedentes son p.<sup>a</sup> la compra de ropa que  
falta. Ved de arreglar lo q. juzgues conveniente  
en estas semanas, y yo estaré ausente. Primero  
lo de dentro q. nadie pueda ver; y así será más  
fácil después lo de fuera, y aunq. del todo no se logre  
quedaría hecho lo más principal en el interior.  
Mira q. tengan los papeles todos y presentados a  
palacio, si es posible, antes del 20, todas las q. ha-  
yan cumplido los dos meses y merezcan nuestra  
aprobación, y el 27 domingo podríamos hacer  
función magna por primera vez.  
Supongo q. las de S. Carlos habrán cobrado. Que  
manden 50 d. lo menos. De lo q. decían de Teresina

y con alguna comodidad. Para las Hnas ayudantes serán ejercicios rigurosos. Para las educandas tendrán clase al menos de labores, si bien podrán guardar más silencio. El 26 llegará a ésa probablemente la Ayudante de Figuerola, con 30 duros y la ropa; y después en dos plazos más dará 50. Total 80 duros, pues los 20 excedentes son para la compra de ropa que le falta. Ved de arreglar lo que juzguéis conveniente en esta semana que yo estaré ausente. Primero lo de dentro que nadie puede ver; y así será más fácil después lo de fuera, y aunque del todo no se lograse, ya estaría hecho lo más principal en el interior.

Mire que tengan los papeles todos y presentados a Palacio, si es posible, antes del 20, todas las que hayan cumplido los dos meses y merezcan vuestra aprobación, y el 27, domingo, podríamos hacer función magna por primera vez.

Supongo que las de S. Carlos habrán cobrado. Que os manden 50 duros lo menos. De lo que decían de Teresina

-7099-

del Alcalde de tenerla a media pensión, si fuese fácil darles a entender que la mandasen a ese colegio mejor, o a Tarragona, se podría sacar más partido y adelantos.

No descuidéis el traje de colegiales, y así que esté mandado a Tarragona, p. q. si esta mandado a Tarragona, p. q. hagan a las tres según ese modelo, pues andan muy mal. Si baja H. B. Pilar de Maella q. pare un perder tiempo a Tarragona p. ayudar en las lecciones a la H. Rosario.

Va la H. Audi. caso q. convendría mucho q. se dedicase al planchado y rizado, y a cortar y coser, pues será muy buena, y si le sobrase tiempo algo de dibujo. Esto a tu discreción lo último.

En Figuerola darán 16 d. al mes á las H. 2. Ya está el plan aprobado por el Sr. Arzobispo. El colegio se ha de hacer todo de pie al lado mismo de la Abadía, y hasta tomando una parte de ella.

Avísale p. el día 15 a un padre jesuita p. confesarnos a todas, y si no puede en un día venga dos o los q. convenga. Lo dije a Mn. Pauli y hoy se lo recuerdo en la que envío por la Hna. Audi. No puedo por hoy más. A todas esas H. mis encomiendas. No dejes de servir a Dios con humildad y sencillez de corazón, y vivirás en mucha paz y contentamiento.

del Alcalde, de tenerla a media pensión, si fuese fácil darles a entender que la mandasen a ese colegio mejor, o a Tarragona, se podría sacar más partido y adelantos.

No descuidéis el traje de colegiales y así que esté mandado a Tarragona, para que hagan a las tres según ese modelo, pues andamos muy mal. Si baja Hna. Pilar de Maella que pase sin perder tiempo a Tarragona para ayudar en las lecciones a la Hna. Rosario.

Va la Hna. Audi. Creo que convendría mucho que se dedicase al planchado y rizado, y a cortar y coser, pues será muy buena, y si le sobrase tiempo, algo de dibujo. Esto a tu discreción lo último.

En Figuerola darán 16 duros al mes a las Hermanas. Ya está el plan aprobado por el Sr. Arzobispo. El colegio se ha de hacer todo de pie al lado mismo de la abadía, y hasta tomando una parte de ella.

Avísale para el día 15 a un P. Jesuita para confesarnos a todas, y si no puede en un día, venga dos o los que convenga. Lo dije a Mn. Pauli y hoy se lo recuerdo en la que envío por la Hna. Audi.

No puedo por hoy más. A todas esas hermanas mis encomiendas. No dejes de servir a Dios con humildad y sencillez de corazón, y vivirás en mucha paz y contentamiento,

-1.100-

del alma. Hay tantos rinconcitos en nuestro corazón para el amor propio que es tan sutil. Has vivido tantos años, hija mía, sin saborear la dulzura práctica de la profunda humildad y no debes maravillarte si alguna vez el amor propio se revela y no puedes hacer lo mismo que ves. Ejercítate en esta virtud santa tan querida del Corazón de Jesús, con la mansedumbre, y sea tu composición de lugar muchos días a Jesús que te dice: Aprended de mí que soy manso y humilde de corazón y hallarás paz para tu alma.  
Os bendice v. P. y C. que mucho estima vuestras  
almas en Jesús y para Jesús

Enrique de O.

Valls 12/2/81. No pude ver a nadie en Tortosa.

Lea la adjunta y cerrada mandala por Cándida. A Lorenzo Canalda dale 6 u 8 duros. Podría pagar al boticario Sr. Querol, q. creo son 6 D. u 8 D. y advertirle de este año no seguiréis las alçadas o conducta. Hacer dos líneas al Sr. Vila médico y preguntarle lo que debéis darle por este año.

Lee la adjunta y cerrada mandala por Cándida. A Lorenzo Canalda dale 6 u 8 duros.

Podría pagar al boticario Sr. Querol, q. creo son 6 D. u 8 D. y advertirle de este año no seguiréis las alçadas o conducta. Hacer dos líneas al Sr. Vila médico y preguntarle lo que debéis darle por este año.

del alma. Hay tantos rinconcitos en nuestro corazón para el amor propio que es tan sutil. Has vivido tantos años, hija mía, sin saborear la dulzura práctica de la profunda humildad que no debes maravillarte si alguna vez el amor propio se rebela y no puedes hacer lo mismo que ves. Ejercítate en esta virtud santa tan querida del Corazón de Jesús, con la mansedumbre, y sea tu composición de lugar muchos días a Jesús que te dice: Aprended de mí que soy manso y humilde de corazón y hallarás paz para tu alma.

Os bendice vuestro P. y C. que mucho estima vuestras  
almas en Jesús y para Jesús.

Enrique de O.

Valls 12/2/81 No pude ver a nadie en Tortosa. Será

Lee la adjunta y cerrada mandala por Cándida.

A Lorenzo Canalda dale 6 u 8 duros

fácil pase el Sr. Obispo de Avila y el de Oviedo por ésa. Bueno fuera tuvieseis algo preparado para decirles. El de Ávila es poeta. Visitadlo si lo juzgáis prudente y convidadlos a que os visiten.

Podría pagar al boticario Sr. Querol que creo son 6 duros u 8 duros y advertirle que este año no seguiréis las alçadas? o conducta. Hacer dos líneas al Sr. Vila médico y preguntarle lo que debéis darle por este año.